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В Ледовом дворце Владикавказа в течение трех дней кипели хоккейные страсти. Любители хоккея, пришед-
шие в Ледовый дворец, стали свидетелями увлекательных матчей юношеских команд Луганска, Ростова-на-
Дону и Владикавказа, а также любительских команд Кисловодска и Осетии.

ÃÎÐß×ÈÉÃÎÐß×ÈÉ ÕÎÊÊÅÉ  ÕÎÊÊÅÉ 
ÌÎËÎÄÛÅ ÑÏÎÐÒÑÌÅÍÛ ÏÎËÓ×ÈËÈ ÏÓÒÅÂÊÈ ÍÀ ÏÅÐÂÅÍÑÒÂÎ ÞÆÍÎÃÎ 

ÔÅÄÅÐÀËÜÍÎÃÎ ÎÊÐÓÃÀ, ÏÎÊÀÇÀÂ ÂÛÑÎÊÈÉ ÓÐÎÂÅÍÜ ÏÎÄÃÎÒÎÂÊÈ 

Ãðåêî-ðèìñêèå äåáàòû 
Шесть медалей завоевали борцы греко-римского 
стиля из Осетии на первенстве СКФО среди юношей 
до 18 лет, прошедшем в РДС «Манеж».

Ñêàíäàëû â Êàòàðå íå çàòìèëè ñàì ôóòáîë 
Ни один мировой чемпионат – и даже не только по 
футболу – не обходится без скандалов. Но в Катаре 
они начались с момента выбора страны-хозяйки тур-
нира. 

Âëàäèìèð Êàíòåìèðîâ: «Ñî ìíîé ïðîèñõî-
äèëè ñëó÷àéíîñòè, ñëåäñòâèÿ êîòîðûõ ìíå 
î÷åíü íðàâèëèñü»
Руководитель клуба «Инари кай» рассказал о своей 
любимой работе. Ñòð. 4, 5Ñòð. 2 Ñòð. 7
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Республиканский дворец спорта «Манеж» имени Бази Кулаева по традиции стал местом 
проведения регионального первенства по спортивной борьбе.

На этот раз во Владикавказ съехались борцы греко-
римского стиля из Дагестанской, Чеченской, Ингушской, 
Кабардино-Балкарской, Карачаево-Черкесской респу-
блик и Ставропольского края, чтобы вместе с борцами 
РСО-Алания выявить победителей и призеров первенства 
Северо-Кавказского федерального округа среди старших 
(до 18 лет) юношей.

246 юных борцов выступали в двенадцати весовых 
категориях с 20 по 24 января. По итогам данного пер-
венства определялись участники будущего первенства 
России от СКФО. 
В торжественной церемонии открытия соревнований 

участвовали: Председатель Парламента РСО-Алания Тай-
мураз Тускаев, министр физической культуры и спорта 
РСО-Алания Сослан Кочиев, олимпийские чемпионы Хасан 
Бароев и Мурат Карданов, главный тренер сборной коман-
ды РСО-Алания по греко-римской борьбе Владимир Уруй-
магов, главный судья соревнований Валерий Гульчеев.
Со словами приветствия к участникам обратился Тай-

мураз Тускаев: «Спорт и, в частности, греко-римская 
борьба имеют в нашем федеральном округе славные тра-
диции, большие победы и громкие имена: Мурат Карданов, 
Хасан Бароев, Асланбек Хуштов, Алан Хугаев, Ислам-Бек 
Альбиев, Назир Манкиев – олимпийские чемпионы, выда-
ющиеся спортсмены, которые представляли и прославляли 
субъекты СКФО. Желаю сегодняшним участникам, чтобы 
они достойно прошли тяжелый и сложный путь спортсмена, 
достигнув высоких олимпийских и мировых высот». 

В первый день на трех коврах Дворца спорта опре-
делились финалисты во всех двенадцати весовых кате-
гориях. 
Ими стали: 42 кг – Ильяс Дакаев (ЧР) и Ислам Ал-

богачиев (РИ), 45 кг – Умар Оздоев (РИ) и Станислав 
Давыдов (Ставропольский край), 48 кг – Имран Хоко-
нов (КБР) и Рустем Абациев (РСО-Алания), 51 кг – Та-
мерлан  Кулумбегов (Ставропольский край) и Исмаил 
Емкужев (КБР), 55 кг – Ризван Яхиев (ЧР) и Абдулбек 
Азимов (ЧР), 60 кг – Гусейн Гашимов (РД) и Констан-
тин Гергиев (РСО-Алания), 65 кг – Джабраил Умхаджиев 
(ЧР) и Раджаб Байтуллаев (РД), 71 кг – Хамзат Дакаев 
(ЧР) и Рамазан Албогачиев (РИ), 80 кг – Беслан Кунижев 
(КЧР) и Абдурахман Абдулкадыров (РД), 92 кг – Сай-
пула Гаджимагомедов (РД) и Магомед Бузуртанов (РИ), 
110 кг – Ризван Батаев (ЧР) и Жандар Эдилханов (ЧР), 
120 кг – Георгий Бутхудзе (РСО-Алания) и Магомед Ку-
лов (РСО-Алания).
Победители и призеры во всех весовых категори-

ях определились вчера, 24 января. В активе осетинских 
спортсменов шесть медалей – по две разного достоин-
ства. 
В своих весовых категориях победителями стали:
В/к 42 кг – Ильяс Дакаев, Чеченская Республика
В/к 45 кг – Умар Оздоев, Республика Ингушетия
В/к 48 кг – Рустем Абациев, РСО-Алания
В/к 51 кг – Исмаил Емкужев, Кабардино-Балкарская 

Республика

В/к 55 кг – Ризван Яхиев, Чеченская Республика
В/к 60 кг – Гусейн Гашимов, Республика Дагестан
В/к 65 кг – Раджаб Байтуллаев, Республика Дагестан
В/к 71 кг – Хамзат Дакаев, Чеченская Республика
В/к 80 кг – Абдурахман Абдулкадыров, Республика 

Дагестан
В/к 92 кг – Сайпула Гаджимагомедов, Республика Да-

гестан  
В/к 110 кг – Ризван Батаев, Чеченская Республика
В/к 120 кг – Магомед Кулов, РСО-Алания 

Кроме того, осетинские вольники завоевали еще две 
серебряные награды  и две бронзовые. «Серебро» для 
команды добыли Константин Гергиев в весовой катего-
рии 60 кг и Георгий Бутхудзе – в весе 120 кг. Бронзовыми 
медалистами стали  Сармат Тедеев в весе 65 кг и Давид 
Налбандов - 71 кг. 

Урузмаг БАСКАЕВ 

ÃÐÅÊÎ-ÐÈÌÑÊÈÅ ÄÅÁÀÒÛ 

Ó ÀËÀÍÀ ÑÀËÀÌÎÂÀ 
ÑÌÅÍÈËÑß ÑÎÏÅÐÍÈÊ
Осетинский боец встретится с Максимом 
Фомичевым.

Поединок Алана Саламова и Дмитрия Климова должен 
был состояться в ближайшее время на арене Hardcore. По 
словам спортсмена из Владикавказа, «армеец» отказался 
выходить на бой.
В скором времени под эгидой HFC Саламов сойдется в 

октагоне с Фомичевым по правилам ММА.
«Ты снова отказался от боя со мной, ищешь себе легкие 

бои и потому будешь безвестен ты», — написал у себя в 
социальных сетях Алан. 

ÌÓÐÀÒ ÃÀÑÑÈÅÂ ÂÛÉÄÅÒ 
ÍÀ ÐÈÍÃ 3 ÌÀÐÒÀ
Стало известно, что официально возвращение 
«Ирона» публика сможет увидеть в начале пер-
вого месяца весны. 

Тренер осетинского боксера Виталий Сланов уже со-
общил, что бой пройдет в Ереване, однако, есть вероят-
ность переноса поединка в Стамбул.
Мурат Гассиев – бывший чемпион мира по версиям 

IBF (2016–2018) и WBA (2018) в первом тяжелом весе, 
является действующим чемпионом по версии WBA Asia в 
тяжелом весе.
В активе Мурата Гассиева 29 побед, в том числе 22 

нокаутом, и одно поражение.

Рамазан ТОРЧИНОВ

ÒÐÎÈ «ÇÎËÎÒÀ» ÎÑÅÒÈÍÑÊÈÕ 
ÁÎÉÖÎÂ
Арслан Гаджиев, Ацамаз Хубулов и Маллараджаб 
Магомедов – победители первенства России по 
джиу-джитсу. 

В г. Конаково (Тверская область) состоялось первенство России 
по джиу-джитсу.
Победителями среди юниоров до 21 года стали Арслан Гаджиев, 

Ацамаз Хубулов и Маллараджаб Магомедов.
Камилла Хабаева завоевала серебряную награду.
Среди юношей до 16 лет бронзовые медали завоевали: Азамат 

Токаев, Азамат Чшиев, Асланбек Бадриев, Арина Мильдзихова.
Спортсменов подготовили тренеры Артур Дзитоев, Руслан Карга-

ев и Руслан Бацазов.
Пресс-служба Минспорта РСО-Алания
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Встреча состоялась в по-
недельник в 17:00 на поле од-
ного из отелей города Белек. 
Организаторами сборов была 
предоставлена прямая транс-
ляция матча. Игра проходила в 

формате 4х30 (четыре тайма по 
тридцать минут) с короткими пе-
рерывами. 
Спарринг прошел не очень 

результативно. Команды обме-
нялись по голу в ворота друг 

друга. Счет открыл Андрей Ма-
зурин на 20-й минуте игры по-
сле роскошной подачи Сослана 
Качмазова с левого фланга. Тор-
педовцы отыграли мяч лишь за 
шесть минут до конца встречи. 
Оба тренера наигрывали раз-

личные схемы и связки игроков 
на поле. В составе красно-жел-
тых замены производились ста-
бильно в течение каждых 20-30 
минут. Соперники же решили 
отыграть по два тайма абсолют-
но разными составами. 
Первый матч, хоть и товари-

щеский, завершился для влади-
кавказцев результативной ни-
чьей. 
Контрольный матч 
«Алания» — «Торпедо» — 

0:0 (1:0), (1:0), (1:0), (1:1)
Голы: Мазурин, 15. — Чурич, 

114.
Предупреждения: ИНП, 

103. — Шляков, 18. Самсонов, 
66.

«Алания»: Солдатенко (На-
табашвили, 40), Кочиев (Багаев, 
40, Татаев, 80), Плиев (Шавло-
хов, 60), Качмазов (Хабалов, 40, 
ИНП, 100), Коротков (Бутаев, 40, 
Дауров, 80), Хосонов (Тарба, 40, 

Дзахов, 83), Засеев (Хугаев, 60), 
Чочиев (Цараев, 40), Мазурин 
(Гаглоев, 60, Губиев, 90), Галоян 
(Петров, 40, Корян, 80), Комис-
саров (Машуков, 58).

«Торпедо»: Довбня (Бару-
рин, 60), Роганович (Прошкин, 
60), Журавлев (Кожемякин, 60), 
Кутепов (Шапич, 60), Шляков 
(Самсонов, 60), Эркинов (Нет-
фуллин, 60), Савич (Чурич, 60), 
Енин (Рязанцев, 60), Караев 

(Усанов, 60), Лаптев (Орехов, 
60), Турищев (Лебеденко, 60).

«АЛАНИЯ» СЫГРАЕТ 
ПРОТИВ СКА

Красно-желтые проведут по-
следний товарищеский матч на 
сборах против «армейцев».
В заключительной контроль-

ной встрече на зимних сборах 
владикавказцы сыграют с хаба-
ровчанами. Матч состоится 26 
февраля. 

«ÀËÀÍÈß» ÐÀÇÎØËÀÑÜ ÌÈÐÎÌ Ñ «ÒÎÐÏÅÄÎ» — 1:1 
ÊÐÀÑÍÎ-ÆÅËÒÛÅ ÑÛÃÐÀËÈ ÂÍÈ×ÜÞ ÏÐÎÒÈÂ «ÀÂÒÎÇÀÂÎÄÖÅÂ» 
Â ÏÅÐÂÎÌ ÒÎÂÀÐÈÙÅÑÊÎÌ ÌÀÒ×Å Â ÒÓÐÖÈÈ 

Мастерское исполнение штр афных в крови у фут-
болистов «Алании»? «Алания» возвращается в лигу 
сильнейших? Какова судьба главной команды Осе-
тии «Алании» в обозримом будущем?

«Мы знали, что в «Спартаке» 
есть такой мастер штрафных, как 
Касымов. И поэтому предупреж-
дали игроков, чтобы они не на-
рушали правил вблизи ворот. Не 
послушались...» (Н. Козин).

4 июля 1995 год. Республи-
канский стадион «Спартак». 35 
тысяч зрителей. Матч «Спартак-
Алания» (Владикавказ) - ЦСКА 
(Москва). Одиннадцатая мину-
та матча. Армейцы забивают 
первый мяч: Файзулин, удар, 
гол! Счет держался до середи-
ны второго тайма, но, наконец, 
повезло и красно-желтым. По-
следовала многоходовая стре-
мительная комбинация хозяев: 
передача Касымова, Бахва Те-
деев, удар, и мяч стремитель-
но летит в ворота ЦСКА - гол! 
На 74-ой минуте матча влади-
кавказцы сравнивают счет. По-
сле этого московский клуб по-
чувствовал, что спартаковцы в 
кураже и их не остановить! Ар-
мейцы все чаще стали исполь-
зовать недозволенные приемы. 
И в конце концов поплатились 
за это: Касымов пошел испол-
нять штрафной удар. 85-ая ми-
нута матча... Мирджалол Касы-
мов исполнил штрафной удар 
в своем коронном стиле, мяч 
попадает в штангу, от штанги 
в поле, и тут как тут Анатолий 
Канищев - 2:1, владикавказцы 

героически вырвали победу!
Эта игра в очередной раз 

подчеркнула силу и мощь коман-
ды! «Спартак-Алания» еще боль-
ше уверила поклонников коман-
ды в том, что ей по силам решать 
самые сложные задачи.

20 апреля 2022 год. Стадион 
имени Султана Билимханова. 10 
тысяч 600 зрителей. Матч «Ала-
ния» - «Зенит». Первый тайм по-

казал, насколько важна эта игра 
для обеих команд. Одним - до-
казать, что они могут составить 
конкуренцию и обыграть веду-
щие клубы России, а другим - в 
очередной раз подтвердить свой 
статус чемпионов. Шла 35-ая ми-
нута матча: Кобесов через пас 
пяткой обострил атаку «Алании», 
с ударом Хубулова из пределов 
штрафной Кержаков справил-
ся, вратарь на месте! Но гости 
не смогли ничем ответить. За 
первые 45 минут было много 
борьбы, ярких и незабываемых 
эмоций, потрачено уйма нервов 

и сил. Но счет на табло остался 
неизменным - 0:0. Команды ушли 
готовиться ко второму тайму.
Началось... С первых минут 

ребята «уперлись» и показывали 
мощный, красивый и динамич-
ный футбол. А тем временем 
шла 55-ая минута. «Алания» за-
работала угловой, Кобесов идет 
исполнять его. Подача, Гурциев, 
словно пантера, выскочил из-за 
спин защитников и направил мяч 
головой в ворота Кержакова, но, 
увы, вратарь не успел на помощь 
своей команде. 1:0 

«Алания» впереди! Но не 

стоит расслабляться! Главного 
тренера «Зенита» Сергея Се-
мака счет не устраивает, и он 
делает замены. И да, они силь-
но освежили игру и дали новые 
силы атаке бело-голубых. 71-ая 
минута, передача Ори Альберто 
на Кругового, Данилу удается 
прострелить, защита красно-
желтых не достает до мяча, и 
Дуглас Сантос расстреливает 
ворота Солдатенко. 82-ая ми-
нута, Далер Кузяев делает мощ-
ный прострел во вратарскую, но 
оборона хозяев спит, Сергеев в 
падение забивает гол. 2:1 «Зе-
нит» ведет в счете. «Зенит» не 
учел, что у северокавказской 
команды - высокий боевой дух 
и свой «козырь в рукаве», а 
именно стандарты и мастерское 
исполнение штрафных Николая 
Гиоргобиани...
До конца матча осталось две 

минуты... Повезло, штрафной в 
ворота «Зенита»! Это последний 
шанс для красно-желтых! Фир-
менный паровозик... Бьет Ни-
колай! Удар! Мяч пролетает над 
головами игроков Газпрома... 
Мяч в девятке! Николай Гиорго-
биани! 93-я минута! И он дарит 
шанс на путевку в полуфинал 
своей команде! Серия пенальти! 
И это 1/4  Кубка Бетсити! Это 
сенсация! Владикавказцы обы-
грывают «Зенит» по пенальти 
со счетом 6:5! В очередной раз 
«Алания» доказывает, что не бо-
ится играть в настоящий футбол 
и может! Эта команда достойна 
того, чтобы выступать в РПЛ!

 ÍÈÊÎËÀÉ ÃÈÎÐÃÎÁÈÀÍÈ – ÍÎÂÛÉ ÌÈÐÄÆÀËÎË ÊÀÑÛÌÎÂ ?
Проба пера

Рамазан ТОРЧИНОВ

Арсен КУКИШВИЛИ
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Если тебе нравится то, чем ты за-
нимаешься, то продолжай вкла-
дываться полностью и никогда об 
этом не пожалеешь. Что бы потом 
ни происходило, куда бы жизнь 
тебя ни забросила, тебе обяза-
тельно это пригодится. 

Руководитель клуба «Инари кай», тренер детских, 
подростковых и взрослых групп Владимир Валерье-
вич Кантемиров в юношеские годы увлекался игро-
выми видами спорта (футбол, баскетбол), затем ай-
кидо. Занимался айки-дзюдзюцу под руководством 
Вячеслава Савина. Некоторое время продолжал за-
нятия в г. Ростов-на-Дону. Там же начал тренерскую 
деятельность. 
В 2010 году успешно прошел аттес тацию на 1 дан 
айки-дзюдзюцу. В 2016 году ему был присвоен 
1 дан айкидо и в тот же год он аттестовался на 2 дан 
айки-дзюдзюцу.
 

- Расскажите, как Вы ста-
ли тренером?

- Тренером я стал совершен-
но случайно. Просто занимался 
тем, что мне нравится. Совер-
шенно спонтанно пришла мысль, 
почему бы не попробовать тре-
нировать. Меня пригласил това-
рищ Антон Дядюшко (который 
в данный момент является тре-
нером в клубе «Ма-Ай») начать 
вести группу по айки-дзюдзюцу, 
потому что он занимался толь-
ко айкидо и решил попробовать 
позаниматься айки-дзюдзюцу. 
Там была своеобразная группа 
людей, и я начал вести трени-
ровки. Параллельно преподавал 
в Железнодорожном техникуме.  
Подумал, почему бы мне не от-
крыть свой зал. С разрешения 
президента Федерации у меня 
это получилось. 

- Что подтолкнуло Вас 
стать тренером? И почему 
Вы выбрали именно айкидо?  

- Я пришел на айкидо, и мне 
предложили в свободное вре-

мя вести группу. Так я и начал 
тренировать. Фактически со 
мной происходили случайности, 
следствия которых мне очень 
нравились.

- Хотели бы добиться 
чего-то большего в сфере 
айкидо?

- Мне нравится, что все са-
мое хорошее, что произошло со 
мной в айкидо, было случайнос-
тью, поэтому я перестал ста-
вить себе какие-то конкретные 
цели. Просто работаю с ребя-
тами, получаю удовольствие. 
Моя цель в айкидо – получать 
удовольствие. 

- Насколько тяжело быть 
тренером?

- Я получаю удовольствие 
от своей работы и для меня 
это не тяжело. Если говорить 
объективно, то есть опреде-
ленная нагрузка, какие-то дей-
ствия нужно делать и тратить 
силы. Поначалу, естественно, 
было сложно, потому что на-
чинать всегда тяжело. А по-

том уже адаптировался, плюс 
к этому, начинали появляться 
ребята, по которым было вид-
но, что их не родители застав-
ляют заниматься, а им самим 
интересно. И они старались 
делать то, что я им рекомендо-
вал. Дальше было все легче и 
легче. И сейчас, помимо того, 
что я получаю удовольствие от 
своей работы, мне со всех сто-
рон помогают. То есть у меня 
есть старшие ученики, которые 
где нужно подскажут младшим, 
объяснят, как технически, так 
и с точки зрения дисципли-
ны, демонстрируют, что в зале 
можно делать, а что нет. И чем 
дальше я работаю, тем меньше 
у меня проблем. Для меня все 
складывается удачно с самого 
начала, как я стал заниматься 
айкидо. 

- Приходилось ли Вам ис-
пользовать знания айкидо в 
обыденной жизни?

- Если брать боевые навы-
ки, то опять-таки мне повезло. 
Сколько я занимаюсь айкидо, 
столько у меня не было таких 
ситуаций. Но если мы говорим 
об айкидо в более широком 
смысле, не только в плане са-
мообороны, то это, помимо са-
мообороны, дает много знаний, 
эти знания я применяю в обы-
денной жизни, даже когда даю 
интервью.

- Как Вы считаете, с ка-
кого возраста лучше начать 
заниматься айкидо?

- С того возраста, когда по-
явилось желание заниматься 
айкидо. Попробовать привести 
ребенка можно в любом воз-
расте. Если говорить про со-
всем маленьких, то у них не 
будет ни понимания того, что 
такое айкидо, ни для чего им 
это нужно, ни того, что они 
приобретут, приходя на эти за-
нятия. Необходимо привести 
ребенка и дать ему 1-2 года на 
адаптацию, если у него возни-
кает желание заниматься, это 
просто великолепно. Если сей-
час категорически не хочет за-
ниматься, то не факт, что это 
желание появится через 5 лет. 
А если брать более осознанный 
возраст, скажем, подросток 12-
ти  лет. Пришел  подросток, 
нужно дать ему позаниматься 
полгода-год, у них все проис-
ходит быстрее, и они уже сами 
понимают, хотят они занимать-
ся или же нет. Возможно, он 
или она найдет себя в другом 
месте. Я бы не ставил какие-
то возрастные ограничения. То 
есть айкидо настолько всеобъ-
емлющее, оно дает нам многое. 
Для нас это либо вид спорта, 
либо самооборона, либо что-то 
для здоровья, но на самом деле 
есть много спектров, которые 
цепляет айкидо, их количество 
неимоверно. В любом возрасте 
человек может для себя что-то 
получить. Кто-то – навыки са-
мообороны, кто-то – хорошее 
здоровье, кто-то получает хо-
рошее общение. Если спро-
сить ребят, которые давно за-

нимаются, то мы в один голос 
скажем, что нигде не встречали 
такой дружный коллектив, как у 
нас. То есть от айкидо можно 
получить многое, наша задача 
как тренеров просто опреде-
лить, что человеку надо и попы-
таться ему это дать.

- Какими качествами дол-
жен обладать ребенок, кото-
рый приходит на айкидо?

- Если приходит маленький 
ребенок, то как таковыми каче-
ствами он обладать не будет, те 
качества, которые необходимы 
для занятий айкидо, мы будем 
формировать на тренировках. И 
в конечном итоге, если ребенок 
увлечется этим делом, получит-
ся тот результат, к которому мы 
стремимся. Вопрос: к чему мы 
стремимся? Морихэй Уэсиба 
завещал тренировать нам три 
вещи, которые у нас есть – это 
тело, ум и дух. Если говорить 
более упрощенно, более понят-
но для широкой массы, понятие 
«дух» можно поменять на «эмо-
ции». Мы должны научиться 
управлять своим телом, своим 
умом и управлять своими эмо-
циями. Если мы приведем чело-
века в состояние, при котором 
он хорошо справляется со сво-
им телом, у него работает мозг, 
и он в состоянии справиться 
со своими эмоциями, то в ка-
кую бы сферу после айкидо он 
бы ни пошел, везде справится. 
Если говорить про возраст 15-
16 лет, в айкидо самое главное 
– это работоспособность, же-
лание и хоть какой-то минимум 
интеллекта, без этого будет тя-
жело в нашем направлении, оно 
очень сложное.

- Какие советы даете де-
тям чаще всего?

- Именно детям я чаще все-
го стараюсь напоминать о том, 
что веселиться - это хорошо, но 
важно не забывать о концен-
трации. И в первую очередь, 
помимо физических упражне-
ний, которые они выполняют и 
которые благотворно воздей-
ствуют на их тело, я стараюсь 
развивать в них это. Трениро-
вать только тело - это не наш 
путь, нам нужно тренировать ум 
и тренировать свое сознание, 
умение управлять эмоциями. 

- Какие травмы чаще все-
го получают на айкидо?

- При грамотном подходе 
к тренировкам нельзя сказать, 
какие травмы получают чаще 
всего, потому что травмы, в 
принципе, редкость, если уче-
ник следует рекомендациям 
тренера и не пытается сде-
лать то, к чему еще не готов 
либо физически, либо психо-
логически. Какие-то сустав-
ные повреждения встречаются, 
но это больше случайность. 
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В айкидо айкикай никогда не ставится вопрос, кто луч-
ше. Тут только ты и тебе нужно себя развивать. Прин-
цип конкуренции заменяется на принцип взаимного 
преуспевания. То есть я не только пытаюсь не сравни-
вать себя с кем-то, но если будет такая возможность, 
я еще и постараюсь помочь тому, кто со мной зани-
мается, тоже развиваться. Мы должны помогать друг 
другу развиваться, а не соревноваться. 

Я 14 лет занимаюсь айкидо, 
причем, достаточно активно, 
ни одной серьезной травмы у 
меня не было, то есть какие-то 
мелкие повреждения, которые 
проходили за 2-3 недели мак-
симум.

- Что мотивирует разви-
ваться, сдавать экзамены и 
ежедневно тренироваться?

- Если брать детей в общем, 
то, на мой взгляд, из того, что 
я наблюдаю, каждого мотивиру-
ет что-то свое. Кому-то хочется 
быть лучше других, кто-то хо-
чет научиться постоять за себя, 
кто-то просто хочет чего-то 
другого, о чем мне неизвестно, 
но я вижу, что он тренируется. 
Это если мы берем в пример 
тех, кто сам мотивирован. Кого-
то мотивирует чей-то пример, 
то есть он может попасть на 
семинар, допустим, Вячеслава 
Евгеньевича Савина или Ва-
лерия Анатольевича Скрыле-
ва, посмотреть на таких силь-
нейших мастеров нашего дела, 
что-то услышать от них, что-то 
для себя взять и человек заго-
рается. У меня есть пример из 
моих ребят. Он первый год хо-
дил, не проявляя особого рве-
ния к тренировкам, при этом не 
нарушал дисциплину, скажем 
так, делал все, что в его силах. 
Особо большие требования 
к нему я не предъявлял. Как-
то у нас проходил фестиваль 
«Железный веер», там, помимо 
показательных выступлений, 
мастер-класс проводил Вячес-
лав Евгеньевич. И я заметил, 
что после этого мероприятия в 
совокупности и после мастер-
классов, и после показательных 
выступлений этот парень со-
вершенно изменился. Он стал 
заниматься так, как я совер-
шенно от него не ожидал. Я по-
думал, что это может быть од-
норазовый эффект, то есть 2-3 
недели пройдет, и он остынет. 
Но нет, с тех пор по сей день 
он находится в составе нашей 
сборной, в принципе, готов как 
технически, так и психологиче-
ски к сдаче экзамена на черный 
пояс. Это дело времени, никто 
не знает, что тебя смотивиру-
ет, что тебя зажжет. Если гово-
рить со своей стороны, то я не 
стараюсь мотивировать чем-то, 
просто стараюсь показывать 
свой пример. 

- Как сказывается про-
пуск тренировок на успехе?

- Это – единственная проб-
лема тренировочного процесса. 
Если человек, которого не за-
ставляют заниматься родители, 
а он сам хочет заниматься, но 
по какой-то причине пропускает 
тренировки, это единственное, 
что стоит на его пути к успеху. 
Потому что есть тренировочная 
система, и она продумана. У 
каждого тренера она своя. То 
есть у меня есть определен-
ная система, по которой я веду 
тренировки. И если человек 
выпадает из этой системы, то 
в дальнейшем даже один, два, 
три пропуска могут сказаться 
на дистанции. То есть в этот 

день он не сделал то, что дол-
жен был сделать. Если мы бе-
рем три  месяца и больше, то 
под человека нужно разрабаты-
вать тренировочный план зано-
во. Ты смотришь, что он помнит 
из того, что делал, в какой фи-
зической форме и с каким на-
строем вернулся. 

- Как Вы считаете, на ка-
ком этапе развития находит-
ся айкидо в Северной Осе-
тии? 

- Мне кажется, все самое 
сложное для нашей Федера-
ции позади. Не знаю, как Вя-
чеславу Евгеньевичу удалось 
сохранить организацию после 
смерти предыдущего прези-
дента Федерации айкидо ре-
спублики. Но фактически он 
один взялся целенаправленно 
сохранять айкидо в Осетии и 
все клубы, которые функцио-
нируют на сегодняшний день 
в рамках Федерации айкидо 
Северной Осетии и тех людей, 
которые там работают. Это все 
ученики Вячеслава Евгеньеви-
ча Савина, ведь он сделал все 
самое сложное. Мне кажется, 
что самое сложное было имен-

но толкнуть, начать, замотиви-
ровать. То есть, если мы будем 
естественным путем решать те 
задачи, которые перед нами 
становятся, я думаю, что и у 
нас, и у будущих поколений 
есть большие перспективы, во-
прос в том, насколько ответ-
ственно они к этому подойдут. 
На данный момент перспекти-

вы нашей Федерации больше 
зависят от будущих поколений.

- Сколько времени нуж-
но для того, чтобы получить 
черный пояс?

- Это очень индивидуально. 
Зависит от желания человека, от 
его возможностей, изначальных 
способностей, от количества 
времени, в течение которого 
он тренируется. То есть кто-то 
тренируется два раза в неделю, 

кто-то три, кто-то тренируется 
каждый день. Это большая раз-
ница. В среднем считается, что 
от 3 до 5 лет – это нормальное 
время, за которое доходишь к 
черному поясу, если не пропу-
скаешь тренировки, у тебя есть 
желание и тренируешься хотя 
бы три раза в неделю.

- Каких критериев Вы 
придерживайтесь при оцен-
ке экзамена?

- Я принимаю экзамены у 
детей младшего возраста, тех, 
которых вижу на своих трени-
ровках постоянно. То есть я 
знаю, кто из них чем занимает-

ся на тренировке, как он рабо-
тает, как относится к занятиям, 
на что он способен и так далее. 
Нет единого критерия, есть 
определенный минимум, кото-
рый они должны выполнять. Но 
каждому ребенку я буду предъ-
являть индивидуальные требо-
вания, потому что кто-то может 
больше по своему, скажем так, 

таланту, но не дорабатывает. 
А кто-то может быть, пока что 
не дотягивает до технического 
уровня того, кто может больше, 
но он выжимает из себя макси-
мум. Это принципиально важно 
и естественно. Если я вижу, что 
человек где-то недорабатыва-
ет, буду разговаривать с ним на 
эту тему, потому что не важно, 
насколько хорошо он выполня-
ет требования экзамена, важно 
то, насколько он развивается. 
Наша задача не просто сдать 

экзамен, чтобы получить по-
яса или дипломы, а чтобы этот 
экзамен способствовал персо-
нальному развитию конкретного 
человека, который занимается 
айкидо. И если этот экзамен не 
вывел человека на новый уро-
вень, отношение к тренировке, 
технический, психологический 
или какой-либо другой фактор 
у него не вызвал продвижения 
вперед, то смысла в этом экза-
мене нет. 

- Какую роль в жизни ай-
кидо играют семинары? 

- Очевидно, что роль семи-
наров колоссальна с точки зре-

ния информационной. То есть 
на семинаре всегда можно ус-
лышать то, что упускал на тре-
нировке. Возможно, что мастер 
донесет это другими словами, а 
может, он лучше объяснит, смо-
тивирует, как это произошло с 
моим учеником. Он просто за-
жег его. Нет ничего важнее в 
нашем деле, чем собственное 

желание этим заниматься. То 
есть желание появилось и даль-
ше все пошло в разы лучше, 
чем было до этого. Для чело-
века, серьезно занимающегося 
айкидо, это необходимая вещь. 
Для него даже разговора нет о 
том, чтобы он не посещал се-
минары. Обязательно нужно 
сдавать экзамены и участвовать 
в показательных выступлениях. 

- Чем отличается айкидо 
от других видов спорта, бое-
вых искусств?

- Если говорить про тради-
ционное айкидо айкикай и виды 
спорта, то это, в принципе, 
разные вещи, потому что спорт 
подразумевает соревнования, 
состязания в рамках опреде-
ленных условий. В айкидо ай-
кикай никогда не ставится во-
прос, кто лучше. Тут только ты 
и тебе нужно себя развивать. 
Принцип конкуренции заме-
няется на принцип взаимно-
го преуспевания. То есть я не 
только пытаюсь не сравнивать 
себя с кем-то, но если будет 
такая возможность, я еще и 
постараюсь помочь тому, кто 
со мной занимается, тоже раз-
виваться. Мы должны помогать 
друг другу развиваться, а не 
соревноваться. Если взять в 
пример восточные боевые ис-
кусства, то там все принципы 
одинаковые. Боевое искусство 
– это тренировка твоего тела, 
духа, сознания, ума, умение 
управлять своими эмоциями, 
принцип развития каждый день. 
Если говорить о самурайских 
боевых искусствах, таких, как 
айкидо и айки-дзюдзюцу, то 
это в определенной степени 
принцип служения людям, то 
есть это путь, по которому ты 
развиваешь себя и пытаешь-
ся каким-то образом помогать 
другим людям. Естественно, то 
служение, которое было у саму-
раев, и то служение, которое я 
подразумеваю сейчас, это со-
вершенно разные вещи. 

- Вы также занимаетесь 
айки-дзюдзюцу. Совершен-
ствуетесь ли в этом направ-
лении? Что больше нравится 
айкидо или айки-дзюдзюцу?

- Я не разделяю для себя 
эти явления. Когда ты долго 
занимаешься каким-то направ-
лением, строгие границы на-
чинают  размываться, и ты не 
очень понимаешь, где айкидо, 
где айки-дзюдзюцу, чем они от-
личаются. 

- Ваше пожелание своим 
ученикам? 

- Если тебе нравится то, чем 
ты занимаешься, то продолжай 
вкладываться полностью и никог-
да об этом не пожалеешь. Что бы 
потом ни происходило, куда бы 
жизнь тебя ни забросила, тебе 
обязательно это пригодится. 
Хотелось бы, чтобы ребята 

никогда не подумали: «Зачем я 
потратил на это время?». Что-
бы с радостью думали: «Как 
хорошо, что я потратил на это 
время».

Анна ГЛАБЕЦ, 
мультимедийная площадка «Пионер», РДДТ
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Во Дворце спорта имени Бази Кулаева прошло первенство РСО-Алания по вольной борьбе 
среди юниоров до 21 года. 

В жарких схватках борцов-вольников  за право назы-
ваться сильнейшим юниором РСО-Алания участвовали 
125 борцов. 
Во всех десяти категориях было по несколько претен-

дентов на чемпионское звание и получение путевки на 
зональные и Всероссийские соревнования. Как всегда, на 
трех коврах Дворца спорта было немало интересных зре-
лищных поединков с непредсказуемым финалом.

Победители и призеры
В/к 57 кг
1. Тамерлан Гобозов (Правобережный район)
2. Сослан Батагов (Правобережный район)
3. Сосланбек Акоев (Дигорский район)
3. Инал Тегаев (Ардонский район)

В/к 61 кг
1. Давид Бекоев (Дигорский район)
2. Дмитрий Бестаев (Ардонский район)
3. Георгий Сокуров (Ардонский район)
3. Таймураз Дзгоев (СШОР им. С. Андиева)

В/к 65 кг
1. Марат Цомаев (СШОР им. С. Андиева)
2. Алан Марзоев (СШОР им. С. Андиева)
3. Фарнаг Комаев (Кировский район)
3. Аслан Шавлохов (Кировский район)

В/к 70 кг
1. Арсен Цгоев (Алагирский район)
2. Руслан Токмаев (СШОР им. С. Андиева)
3. Георгий Оказов (РДЮСШ)
3. Георгий Каркусов (Пригородный район)

В/к 74 кг
1. Руслан Гасиев (Ардонский район)
2. Артем Цховребов (РЮО)
3. Сармат Сидаков (РДЮСШ)
3. Сослан Ботоев (Ардонский район)

В/к 79 кг
1. Артур Джиоев (РЮО)
2. Ибрагим Хубаев (СШОР им. С. Андиева)
3. Валерий Суанов (РДЮСШ)
3. Эрик Санакоев (СШОР им. С. Андиева)

В/к 86 кг
1. Алан Гагулов (Ардонский район)
2. Борис Беслекоев (Пригородный район)
3. Тимур Тигиев (РДЮСШ)
3. Сослан Токов (СШОР им. С. Андиева)

В/к 92 кг
1. Хетаг Карсанов (Пригородный район)
2. Арсен Едзоев (Алагирский район)
3. Руслан Фраев (Правобережный район)

В/к 97 кг
1. Инал Гаглоев (СШОР им. С. Андиева)
2. Георгий Тулатов (СШОР им. С. Андиева)
3. Ибрагим Дзарасов (СШОР им. С. Андиева)

В/к 125 кг
1. Алан Келехсаев (Праворежный район)
2. Давид Хинчагов (СШОР им. С. Андиева)
3. Марат Хинчагов (Ардонский район)
3. Азамат Галуев (Пригородный район)

Урузмаг БАСКАЕВ

ÇÀ ÏÐÀÂÎ ÑÈËÜÍÅÉØÅÃÎ

ÍÀÃÐÀÄÛ ÊÈÐÎÂ×ÀÍ
Юные борцы из Кировского района приняли участие 
в межрегиональном турнире.

Спортсмены Киров-
ской ДЮСШ имени 
Р. М. Чеджемова (дирек-
тор – Ибрагим Батяев) 
завоевали медали в От-
крытом межрегиональном 
детско-юношеском тур-
нире по вольной борьбе, 
проходившем в столице 
Кабардино-Балкарии го-
роде Нальчике.
Состязания получи-

лись очень зрелищными, 
наставники давали советы 
своим воспитанникам во 
время схваток, поддержи-
вали и болельщики.
Ученики мастера спор-

та РФ Зураба Бестаева 
показали хорошую под-
готовку и выходили на 
ковер, подтверждая, что 
осетинская школа борьбы имеет прочные позиции.
По итогам турнира Казбек Багаев и Артур Дзукаев заняли вторую и 

третью ступени пьедестала в весовой категории 52 кг. Стоит отметить, что 
эти результаты были добыты в довольно серьезной конкурентной борьбе, 
так как в соревнованиях приняли участие несколько сотен представителей 
ряда регионов Южного и Северо-Кавказского федеральных округов.

А. КУБАЛОВ

ÄÎÁÐÛÉ ÓÐÎÆÀÉ

Сборная команда РСО-Алания по 
легкой атлетике собрала урожай ме-
далей на чемпионате и первенстве 
СКФО.

В Ставрополе состоялись чемпионат и 
первенство СКФО по легкой атлетике среди 
юниоров и юниорок до 23 лет, юниоров и юни-
орок до 20 лет, юношей и девушек до 18 лет. 
В соревнованиях приняли участие 330 спорт-
сменов со всех субъектов округа.
Отлично выступили на соревнованиях вос-

питанники Спортивной школы олимпийского 
резерва по легкой атлетике Министерства фи-
зической культуры и спорта РСО-Алания.
Победителями и призерами среди юношей 

и девушек до 18 лет стали:
Игорь Байкулов – 1 место в беге на 400 м 

и 200 м;
Герман Туккаев – 2 место в беге на 60 м 

с/б, 60 м;
Амина Тулоева – 2 место в беге на 60 м, 

200 м;
Дзамболат Джиоев – 2 место в беге на 

200 м, 3 место в прыжках в длину;
Герман Туккаев, Эдуард Моргачев, Дзам-

болат Джиоев, Игорь Байкулов – 1 место в 
эстафете 4х200 м.

Победителями и призерами среди юнио-
ров и юниорок до 20 лет стали:

Никита Великоцкий – 1 место в беге на 
60м с/б, в беге на 200 м;
Давид Гагиев – 1 место в беге на 400 м;
Азамат Кцоев – 3 место в беге на 400 м;
Азамат Кцоев, Давид Гагиев, Артур Цахи-

лов, Никита Великоцкий – 1 место в эстафете 
4х200 м.

Победителями и призерами среди юнио-
рок до 23 лет стали:
Арина Билаонова – 1 место в беге на 60 м, 

в беге на 60 м с/б;
Алина Хадарцева – 1 место в беге на 

1500 м и в беге на 800 м;
Фариза Басиева – 2 место в толкании 

ядра;
Эллина Кокоева – 3 место в беге на 800 м;
Ирэна Цогоева – 3 место в беге на 60 м 

с/б;
Диана Еналдиева, Эллина Кокоева, Ирэна 

Цогоева, Арина Билаонова – 1 место место в 
эстафете 4х200 м.

Первое место среди мужчин в эстафете 
4х200 м заняла команда в составе: Гамида 
Полачова, Авеля Дряева, Максима Сидакова, 
Валерия Техова.
Спортсменов подготовили тренеры ГБУ 

«СШОР по легкой атлетике» - В.Е. Куликов, 
Г. М. Гаглоев, В. А. Ляднов, Т. С. Ляднова, 
В. Я. Редьков, Б. В. Короев, Т. Н. Шиян.  

Пресс-служба Минспорта РСО-Алания
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 Ãàðåãèí ÁÓÄÀÃЯÍ,
 çàñëóæåííûé òðåíåð 

ÐÔ ïî ôóòáîëó

Перед самым его началом 
Зепп Блаттер, который возглав-
лял ФИФА во времена, когда 
чемпионаты мира получили Рос-
сия и Катар, заявил, что ЧМ-2022 
должны были получить США, но 
президент Франции Саркази 
сначала встретился с наслед-
ным принцем Катара, а затем с 
президентом УЕФА Платини. В 
итоге мир получил футбольный 
турнир на Ближнем Востоке, а 
Катар оплатил Франции постав-
ку истребителей. 

Интриги чемпионатов 

Но стоит ли говорить о том, 
что все получили чемпионаты 
мира честно, а Катар нет? Чем-
пионат мира 2006 года должен 
был пройти в ЮАР, но его при-
нимала Германия. Все решил 
голос представителя Новой Зе-
ландии, который уже умер и не 
сможет ничего объяснить. Он 
собирался голосовать за ЮАР, а 
проголосовал за Германию. Кро-
ме того, незадолго до исполкома 
ФИФА немецкий Daimler вложил 
сотни миллионов евро в корей-
скую Hyundai. По удивительному 
совпадению именно сын осно-
вателя этой компании входил в 
исполком с правом голоса. Еще 
один голос Германии дала Са-
удовская Аравия, ибо канцлер 
Шредер неожиданно согласился 
на поставки в страну немецко-
го оружия. При этом чемпионат 
в Катаре не хуже чемпионата в 
Германии. И мы видим, что не-
большая страна при наличии де-
нег вполне может справиться с 
его организацией. Другое дело, 
что надо менять правила опре-
деления страны-хозяйки, делать 
их более прозрачными и понят-
ными. Но это совершенно точно 
не вопрос к Катару. Конечно, 
Ближний Восток – регион с осо-
быми традициями, и проблемы 
там специфические. Но их уда-
ется гасить при помощи ФИФА. 
Например, вместо радужных ка-
питанских повязок ФИФА дала 
командам из Европы  такие же 
по содержанию, но другие по 
форме. На трибуны же, по сло-
вам прессы, болельщиков с ра-
дужной символикой не пуска-
ли. Сборная Германии перед 
провальным для себя матчем с 
японцами сфотографировалась 
с закрытыми у каждого игро-
ка рукой ртами в знак протеста 
против цензуры на чемпионате 

мира, поскольку Нойеру не дали 
возможность выйти с радужной 
повязкой. 

Играть в футбол

Однако не все в Европе под-
держали этот жест. Например, о 
его непонимании заявил лидер 
сборной Бельгии Азар. Он ска-
зал о том, что приехал играть 
в футбол. Честно говоря, мы с 
непониманием относимся, ког-
да футбол, который объединяет 
миллионы людей, пытаются раз-
бавить еще чем-то и таким об-
разом его разделить. И в этом 
смысле чемпионат мира в Ката-
ре  тоже важен. Надо показать 
миру, что футбол не ограничи-
вается только Европой и Аме-
рикой, есть в мире регионы, 
которые хотят играть в большой 

футбол, но у которых другие 
традиции, может быть и весьма 
экзотические для нас. При этом 
важно обеспечить всем равен-
ство в этом, собственно, и за-
дача ФИФА. Глупо считать, что 
спорт вне политики, но полити-
ка международных федераций 

должна быть именно в этом. Но 
при этом не может быть ничего 
хуже запретов, сразу вступает в 
действие «эффект противодей-
ствия».
Перед матчем с Ираном ан-

гличане встали на колено, но к 
этому уже настолько привыкли 
все, никто подобный жест не за-

прещает, поэтому подавляющее 
большинство болельщиков либо 
вовсе не знали о перформансе 
футболистов, либо благополуч-
но забыли, а вот радужные по-
вязки власти Катара запретили, 
чем обеспечили себе не только 
волну негатива, но и наверняка 
увеличили число людей в мире, 
которые прочитали в Интернете 
про то,  что значат эти повязки 
и почему европейские сборные 
так желают в них выходить на 
поле. То есть вместо запрета 
пропаганды «чего-то нехороше-
го», они ее обеспечили на ров-
ном месте. 
Отдельно хочется сказать 

о реакции России. Страна, где 
смотрят АПЛ и еврокубки, вдруг 
для себя открыла радужные по-
вязки. Где же вы все были рань-
ше, так сказать? 

Акции и запреты

Хуже, чем неоднозначные 
акции на футболе, может быть 
только их запрет. И тут, конеч-
но, катарские власти здорово 
проиграли. Но повязки – это 
даже вторично, первичен за-

прет пива на стадионах. В дан-
ном случае, конечно, ФИФА 
выбрала худший вариант реак-
ции из всех возможных.  Она 
согласилась, по сути, нару-
шив обязательства, взятые не 
только перед болельщиками, 
но и перед спонсорами. Не со-

мневаемся, что ФИФА еще это 
отольется и, возможно, при-
ведет к крупным разборкам 
внутри федерации и сокраще-

нию спонсорских контрактов. 
Еще одной скандальной темой 
стали болельщики сборной 
Ирана, которые якобы болеют 
против своей сборной и про-
тестуют на трибунах вместе с 
теми, кто выходит на улицы го-
родов в этой стране за права 

женщин. Многие футболисты 
выступили в поддержку про-
тестующих. Это неудивитель-
но, ибо молодежь в Иране и 
стала основой этих протестов.  
Но ведь болельщики из Ирана 
приехали в Катар. Только люди, 
которые ничего не понимают в 

футболе, могут говорить, что 
они приехали болеть против 
своей команды. В советское 
время диссиденты после ввода 
Советских войск в Прагу боле-
ли за сборную Чехословакии. 
Правда, они не отличали, как 
правило, шайбу от мяча и хок-
кей смотрели исключительно 
по телевизору. А вот иранцев 
в Катаре показывали на трибу-
нах в огненной концовке матча 
их сборной с Уэльсом. Сто-
ит ли говорить, что они очень 
эмоционально поддерживали 
своих футболистов? Наверное, 
есть те, кто протестует своими 
декларациями, что болеет про-
тив сборной. Но зачем тогда 
приехали и тем более пошли 
на трибуны в цветах команды?  
Между прочим, сборная Ирана 
на чемпионатах мира делает 
очень многое для прав женщин 
в этой стране. За границей 
иранки не просто могут ходить 
на футбол  и болеть за своих, 
но еще и снимать хиджаб, на-
девать европейскую одежду и 
даже краситься. В России они 
это все делали без запрета. И 
в этом большая правозащитная 
функция футбола. Власти Ира-
на могут подавить оппозицию 
в стране, но не могут пода-
вить футбол. Странно, почему 
ФИФА не использует это для 
продвижения футбола в мире. 
Это куда важнее радужных по-
вязок на рукавах капитанов ев-
ропейских сборных.
Есть уверенность, что в Ка-

таре будут вспоминать  чем-
пионат мира по футболу, как 
вспоминают в России, то есть, 
как самое светлое и приятное 
время в своей  жизни. Потому 
что мы с вами сейчас наблю-
даем не просто за спортивным  
событием, а за мощнейшим 
социальным явлением, дела-
ющим жизнь людей лучше. И 
вот поэтому важно проводить 
турниры не только в благопо-
лучных с точки зрения прав че-
ловека странах.  

ÑÊÀÍÄÀËÛ Â ÊÀÒÀÐÅ 
ÍÅ ÇÀÒÌÈËÈ ÑÀÌ ÔÓÒÁÎË 
Ни один мировой чемпионат – и даже не только по футболу – не обходится без скандалов. 
Но в Катаре они начались с момента выбора страны-хозяйки турнира. 

Глупо считать, что спорт вне политики, но политика 
международных федераций должна быть именно 
в этом. Но при этом не может быть ничего хуже 
запретов, сразу вступает в действие «эффект 
противодействия».
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ñâÿçè, èíôîðìàöèîííûõ òåõíîëîãèé è 
ìàññîâûõ êîììóíèêàöèé ïî ÐÑÎ-À. 

Ðåãèñòðàöèîííûé íîìåð 
ÏÈ ¹ ÒÓ 15-00145 îò 30.05.2017 ã.

С ЮМОРОМ

(Продолжение. Начало на стр. 1)

Команды юношей 2008 года рождения 
сражались на втором этапе первенства 
СКФО и ЮФО. Все матчи смотрелись с 
большим интересом.  
Юные хоккеисты на льду сражались как 

настоящие мужчины. Особенно удивляли 
скорость и остроумные комбинации моло-
дых спортсменов.
Сложившимися хоккеистами выгля-

дело большинство игроков Луганска и 
Ростова-на-Дону. На их фоне несколько 
скромнее смотрелись игроки «Аланских 
барсов» (тренер Роман Султанов). 
Владикавказские юноши на льду сра-

жались самоотверженно и азартно, но им 
не хватало опыта и сыгранности. Тренер 
владикавказской Школы зимних видов 
спорта Александр Стругов этот недо-
статок объясняет возрастом наших игро-
ков: «В нашей команде фактически играют 
ребята 2009 года рождения. У нас была 
хорошая группа ребят 2008 года. С ними 
мы удачно выступали на таких же сорев-

нованиях. К сожалению, большая часть 
этих хоккеистов разъехались по разным 
регионам России, и мы вынуждены были 
вводить в состав более младших игроков. 
В этом возрасте даже один год значитель-
ная разница. Даже чисто внешне замет-
но, насколько уступают наши мальчики по 
своим габаритам». Тем не менее, игроки 
«Аланских барсов» в каждом эпизоде сра-
жались за шайбу мужественно, но более 
опытные соперники из Ростова-на-Дону и 
Луганска оказались на этот раз сильнее. 
Владикавказцы уступили в двух встречах: 
ростовчанам барсы проиграли со счетом 
2:20, а Луганску уступили – 2:7.
Очень интересным получился матч 

между Луганском и Ростовом-на-Дону. 
Сначала в счете повели ростовчане, но 
затем луганские юноши смогли ликвиди-
ровать отставание в три шайбы, и основ-
ное время матча завершилось со счетом 
5:5. Этот счет не изменился и в добав-
ленное время. В такой ситуации судьбу 

матча решали хоккейные буллиты. Здесь 
удачнее оказались луганские юноши, ко-
торые и стали победителями второго эта-
па первенства СКФО и ЮФО. В составе 
луганской команды довольно успешно 
выступают бывшие игроки «Аланских бар-
сов-2008» Батраз Алборов и Тимур Бе-
саев. Так, Батраз Алборов стал автором 
одного из пяти забитых в этом матче лу-
ганчанами шайб. 
Помимо игр с участием юношей, бо-

лельщики хоккея с удовольствием по-
смотрели матч любительских команд 
Владикавказа и Кисловодска на Кубок 
«Кавказских Минеральных Вод». В соста-
вах этих команд - «Алания» (Владикавказ) 
и «Стена» (Кисловодск) - играют люди 
разного возраста и профессиональной 
деятельности, но всех их объединяет ув-
леченность спортом. Так, в команде «Ала-
ния», по словам ее руководителя Марата 
Арсагова, есть игроки даже старше 60 
лет. Большинство  из них раньше занима-

лись разными видами спорта, а появление 
у нас Ледового дворца породило у них же-
лание погонять на льду шайбу.
Матч «Алании» и «Стены» получился с 

интригующим сюжетом. Счет менялся до-
вольно часто то в одну, то в другую сто-
рону, и назвать победителя заранее было 
сложно. Однако хозяева дожали сопер-
ника в третьем периоде и выиграли матч 
со счетом 7:5. Ответный матч «Алании» и 
«Стены» состоялся на следующий день в 
Ессентуках, и вновь победителем стала 
«Алания». Матч в Ессентуках завершился 
в пользу владикавказцев - 6:1. Таким об-
разом, любительская команда Северной 
Осетии вышла в финал Кубка КМВ, где 
ее соперником будет команда «Нарзан» 
из города Ессентуки. Финальные матчи 
между этими командами пройдут 29 ян-
варя - во Владикавказе и 5 февраля - в 
Ессентуках.  

Урузмаг БАСКАЕВ

ÃÎÐß×ÈÉÃÎÐß×ÈÉ ÕÎÊÊÅÉ  ÕÎÊÊÅÉ 

ÑÒÀÐÒÓÅÒ 
ÑÀÁËÈÍÑÊÈÉ ÒÓÐÍÈÐ 

С 4 по 20 февраля в республике будет про-
ходить ежегодный футбольный турнир памяти 
первого заведующего кафедрой физвоспи-
тания СКГМИ (ГТУ) Леонида Александровича 
Саблина, трагически погибшего в годы Вели-
кой Отечественной войны. 

46-й турнир пройдет на стадионах горо-
дов: Владикавказ, Беслан, Ардон, Алагир. 
В соревнованиях предполагается участие 

16 команд из высшей и любительской лиг Се-
верной Осетии.  
Куратор турнира: Э. И. Бегизов. 
Контактный номер: 8-918-821-00-35.


